
【アンケート集計結果 小学生の保護者】

１ お子さんが通う小学校を教えてください【回答数 261】
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２ 小学校に在学するお子さんの学年を教えてください【回答数 346】

３ 小学校に在学するお子さんの人数を教えてください【回答数 261】
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４ 釜石市の児童生徒数が減少する中、今後、小規模校が増加することが見込まれま
す。このことから、釜石市教育委員会は、子どもたちにとって望ましい教育環境を
確保するため、学校統合などの検討を始めています。
あなたは釜石市全体を考えたとき、市内小中学校の統合などを進めることについ

て、どのように考えますか。【回答数 261】
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５ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「賛成」または「どちらかとい
えば賛成」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 607】

■学校ごと

■その他の主な内容

・必要であれば仕方がない（2） ・費用削減のため ・複式学級はありえない

・先生をある程度の規模の学校に集め、指導することが質の高い教育につながると思う

・少人数すぎて、小さなトラブルが大きくなり、学校が対応できなく、子供が深く傷つく事

が多い。子供が助けを求められる学校が必要なため、今すぐ統合するべき
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６ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「どちらかといえば反対」
または「反対」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 103】
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■その他の主な内容

・通学（登下校）が大変になるから（4）

・今以上に統廃合が進むと地域によるギャップが大きくなることや、登下校が困難になる可能性

が高くなるかもしれないから

・小学生のうちに低学年高学年の役割や意識、責任感を学んでほしいから

・統合することのデメリット(荒れ等)が心配

・地域に学校は、必要だと思う。人口を増やすことを考えず、為すがままはどうかと思う

■学校ごと
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７ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「わからない」と回答した方へお聞
きします。その理由を教えてください。

■主な回答

・対象となる学校がわからないので、判断できない。(3)

・少子化で統合は仕方がないと思うが、学校の場所、通学距離やスクールバスが出るのか、

登下校時の安全が気になる。(3)

・自宅から近いところがよい。(2)

・状況をよく理解してから判断したいから。

・良い悪い両方あると思う。

・遠距離通学による児童、保護者の負担を考えると、何とも言えない。

・少子化のため必要性は感じるが、学校数が減ることや母校が無くなる切なさがある

・統合した際、釜石中学校はかなりの人数になると思う。駐車場の確保も難しいのでは?

・生活面も学習面も人数が少ないなりの良さもある。

・子供が通っている小学校は小規模ではないので、他の学校が統合してもあまり関係ない気

がする。
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８ あなたのお子さんが通う小学校について伺います。
あなたは、あなたのお子さんが通う小学校の統合などについて、どのように考えますか。
【回答数 261】
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９ 学校の統合などを進める場合、配慮してほしいことは何ですか。(複数回答可) 
【回答数 781】
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■学校ごと

■その他の主な内容

・学校所在地の安全性 ・学区の柔軟さ ・防災教育の格差を無くすこと

・感染症予防 ・小さな子供たちのケガ

・人数が増えた際でも生徒の様子をしっかり気にかけること

・統合するにあたり、小中一貫教育はぜひ進めるべきだ
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10 学校教育の充実を図るために、優先して取り組んでほしいことは何ですか。
(複数回答可)【回答数 821】

■全体

■その他の主な内容

・金融教育 ・施設や備品の更新 ・習熟度に応じた授業

・学力 ・特にない

■学校ごと
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■自由記載 

 

№ 内  容 

1 現在在学生の親のみではなく、これからの若者達の意見が通りやすい環境を作

り、釜石の未来に向け主体的に取り組むべき。 

2  子どもたちがしっかり学習出来る環境であれば、何でもいいです。 

3 小学校までなら少人数のメリットもありますが、中学に入ってからの選択肢が狭

まるデメリットが大きいように思いました。 

4  学校の先生方は子供達のために本当に頑張ってくださっているので不満はあり

ませんが、児童数が少ないことによるメリット(先生の目が行き届きやすい、児童

同士の仲が良い等)よりも、デメリット(競い会う相手が少ない、学校行事に寂しさ

を感じる、PTA 会員も減っているので親の負担が増えている等)のほうを感じてい

ます。いずれ学校を統合するのであれば早いほうがよいと思います。 

5 将来的には必要になるはず。子供達のケアを優先しながら進めてもらいたい。 

6 慎重に、しっかりみんなの意見を取り入れて進めてほしいです。 

7  統合を進める際は、生徒や保護者に相談しながら進めて欲しいです。 

8 子供にとって最良を第一に考えて欲しい。 

9  生徒数減少は避けられないが、その中でも学習や部活動において選択の自由があ

る事が望ましい。 

10 低学年の子供達が、やっと小学校に慣れてきた頃なので、急に統合とかになると

「環境の変化に伴う子どもへの影響」が一番気になります。 

11 今後、統合が必要だと考えられますが、現在は一人一人への関わりが充実してい

るように感じ、今のままでもいいのかなと思う部分もあります。将来を考えて、社

会に出るのに、様々な人との関わりから感じたり体験できることは多いので、現状

を考えると統合になると思っています。 

12 1番に子供たちの将来を考えた選択がなされる事を願います。 

13 複式学級は学力低下につながるため、やめていただきたい。 

14 基本的ないじめ、暴力、当然のことですが、安全性に学校に通えるようによろし

くお願いいたします。 

15 今のままでも、学校の統合になったとしても、1番に子供の学校生活が良いもの

になるようにするのが 1番だと思います。そして親御さんが安心して学校に行かせ

られる環境を宜しくお願いします。 

16 子供の人数が少なくなっていることで、統合などは仕方がないかなと思います。

キチキチの大人数で 1 クラスになるより統合してゆとりのある２クラスになった

りすればいいなと思います。 

17 子供の数が減るのと同時に教員の数も将来的には減って行きます。小中学校は市

立であるため、郷土に誇りを持って、地元に残る人材の定着を強く意識を持つ必要
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№ 内  容 

があると思います。 

18 保護者よりも学校に通う子どもたちがどう思うのか、子供達にも是非聞いてみて

欲しいです。 

19  いずれは統合が必要になるかと思われるが、統合先の学校の場所などは様々な意

見が出るため決まりきるとは思えない。全員が納得とはいかないまでも、妥協でき

る案が出てきてくれるのを望む。 

20  ただ人数が少ないからと、無理に統合するのも複雑ですが、子供達の人間関係が

大きく関わると思うのである程度の人数が居たほうが良いとは思う。 

21 市内でも遠い学校へ通学することになった際、また学校の安全性に確証がもてな

い時には、内陸への転居を考えている。 

22 入学当初はスクールバスがありましたが、学校から 4㎞以上の子が在籍していた

ため走っていたスクールバスも、その子が卒業し廃止になりました。実際大人が歩

いても大変な距離ですし、去年は熊が頻繁に出没していました。距離で決めるので

はなく、子供達の安全を考えた上でもう一度スクールバスの件を検討していただき

たいです。 

23 学区などで区切らず、個人で学校を選択できるようにしていただきたいです。 

24 小佐野学区の見直し。小川地区の一部を双葉学区にすることで、安全面も確保で

きると思います。 

25 世の中が変わって、先生方の負担が多すぎると思う。先生方の働く環境をもっと

良くしてほしい。心に余裕があって、子供たちに良い指導ができるのではないかと

思う。先生方の負担が多く、それが子供たちに伝わりストレスと悪循環になる気が

する。確かに勉強、教育は大事だと思うが、それよりも大事な事はあると思う。そ

の子にとって何が大事かもっと考えてほしい。 

26 統合するにしてもしないにしても、余裕があるくらい先生がいてくれて、自分を

出せない子供にも手をかけてもらえるといいなと思います。 

27 人件費を考えたらスクールバスに力を入れて、少人数の学校を統合させた方がい

いと思う。 

28 小学校の統合はどちらかというと賛成ですが、小中一貫教育は反対です。 

29 小規模校の良さもわかります。震災後に新たに建設した学校があるのもわかりま

す。地域の方々がこの地域から学校を無くすなと言うのもわかります。 

しかし、未来のある子供たちのことを考えれば、友人や仲間たちと過ごす時間が

心も体も育てるはずなので、統合は前向きなことだと思っています。 

30 学校の統合は避けられない問題だと思う。今の小学生は他者と競うこと、その機

会が少ないので向上心に欠ける。少人数制の弊害が生じているのでないでしょう

か。できる子をどんどん伸ばせる学校環境になることを望みます。 
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№ 内  容 

31 統合は賛成ですが、親の送迎の負担が増えていくと思うので、スクールバスなど

出して軽減出来ないものでしょうか。 

32 統合は良い事だと思います。人数が少ない現状は、児童会活動、陸上記録会、水

泳記録会、学習成果発表会等では 1人 2役兼任は当たり前のような状態が続いてい

ます。でも、学習面に関しては、人が少ない事で、先生の目も良く行き届き、わか

らない事をそのままにせず、比較的誰もが出来る子に教育されていて良い面もあり

ます。その他では、PTAの役員に関しては、世帯も少ない事もあり、毎年何らかの

役員をしなければならない状況になってきてはいます。 

33  出生数の減少、市の財政負担を考慮すると早急に進めるべきだと思います。 

 

34  統廃合、小中一貫校は積極的に進めるべきと考えます。スクールバス等を活用し、

遠方からも通える体制を整えてほしいと思います。 

35 小学校生活６年間を修了した時には、きちんと卒業式を行って次へのステップへ

と繋げてほしい。中学生になった場合も同様に入学式を行い、気持ちを新たに進ま

せてほしい。 

36  中一貫校には反対です。理由は区切がないのと、一貫校にするには人数が多いと

思います。少人数の活動のメリットもあると思いますが、少人数の活動にも限界が

あると思います。学区の整理をすれば、統合後の学校の全体人数が平均になるので

はと思います。出来るだけ早くの統合を望みます。 

37  小中一貫にし、学区の見直しを図り、市内に 3～4 校に統合する。また、地震、

津波、大雨、河川氾濫等の災害時、避難場所として機能するよう安全で広大な場所

とし、運動場(何百台も停めれる駐車場含）、支所、消防屯所等も配置すれば良い。 

市内に陸上競技場もない…。 

震災を経験しているからこそ、ここに来れば安全と言うような場所を作るべきで

ある。 

併せて、今後人口減少、若者不足とならないよう医療の確保、企業誘致は必須と

考える。魅力のない町から人は離れていく…。 

38 市内では、校舎の老朽化も多くみられるので、統合のタイミングに合わせて行っ

たら良いのではないかと考える。 

また、統合する事での交通が不便となる為、幅広いスクールバスやバスエリアの

柔軟さを求めたい。 

39 まず和式トイレを何とかしてほしい。困っている子がいると思います。 

 

40 学校統合後には、廃校となった校舎を地域のために有効利用していただきたいと

思います。近場では大船渡の甫嶺小学校がとても良い例かと思います。 
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№ 内  容 

41 統合する必要があるとは思えません。むしろ、少人数であれば、一人一人に目が

届きやすく、個別の対応が期待できると思います。 

人数が多いと、個別の対応が必要な児童への対応ができず、事が大きくなった後

からの対応になり事前の対応が期待できません。統合するよさがどこにあるのかが

分かりません 

42 今でも先生方が少くて大変そうです。新しいことに取り組むより、今を充実させ

てほしい。次の事を進めていくと必ず、今が疎かになります。支援員や通級、フリ

ースクール、やって頂きたいことは他にもたくさんあると思います。 

43 反対 

44 学校が統合することになった場合、学童を利用する子どもたちの人数も増えるこ

とを考えると学童の増設も必要になったりするところもあったり、定員に満たした

ため、利用できない家庭も出てきたりと様々な問題が出てくる可能性もあるのだろ

うか。 

人口減少に伴って保育施設も運営が厳しくなるだろうから、保育施設等で連携を

とりながら学童保育を利用できればいいなと思う。 

45 通学手段の確保や共働き家庭の放課後や長期休暇の子供の預け先、市内での子供

の遊び場、生徒数が多くそれぞれの生徒に寄り添った教育が難しくなるなど今の状

態でも学校や市に思うことはあるので、統合に関係なく子供を育てやすい環境にな

るようにしていってもらいたい。子供の成長は早いです｡ 

46 このアンケートは、地域説明会を聞いた後で回答したかったです。説明を聞く前

と後では回答に変化が出るかもしれないからです。アンケートの実施期間が地域説

明会の前となっています。説明会前の事前アンケートという位置づけであれば、そ

の旨が書かれていると良いと思いました。 

47 急なアンケートで意見が言えるほど考えがまとまっていない。 

 

 


